

AVEN DE LA POTERIE

Commune d'Aumelas

X = 706,81

Y = 143

Z = 283

I - SITUATION

L'aven de la Poterie se situe sur le Causse d'Aumelas, à 250m environ de l'embranchement des départementales D1 114 et D1 14 E, en bordure du thalweg côté nord, dans les chaînes.

II - DESCRIPTION DE L'AVEN

L'entrée se présente sous forme d'un porche de 1,20m, obstrué par une roche mise là vraisemblablement au moyen-âge par la main humaine.

Le porche franchi, s'ouvre un boyau de 70cm de diamètre et de 2m de long, débouchant sur une partie plus spacieuse d'où un autre boyau de même dimension remon sur la droite : ce réseau aboutit à deux petites salles successives. Le plafond de la seconde est une ancienne entrée, complètement obstruée. Après, un embranchement de couloirs conduit à un ressaut de 4m permettant l'accès à la première salle dite "salle de la poterie" (L = 8 ; l = 2 ; h = 5). Après un passage où le plafond et le planché se tendent à se rapprocher, s'ouvre une deuxième salle, à fort pendage, se terminant sur un fond terreux. Sur la gauche, un petit départ de galerie obstruée après 2m. Sur la droite, un puits de 10m permet l'accès à la partie basse.

Au fond du puits, et sur la droite, une chatière permet d'accéder à une salle dite "Du Lac". Sur le prolongement du puits, un réseau de 2 X 2, à forte déclivité, d'une longueur de 8m, aboutit à une chatière s'ouvrant sur un puits de 3m dont le fond forme une petite salle boueuse.

La "Salle du Lac" (7 X 5 X 6) est bien concrétionnée. Une cheminée remontante semble communiquer avec l'une des petites salles de l'entrée. Mais la remontée, faite par R. Bourrier, n'a pas permis de vérifier cette hypothèse : après 2m elle se resserre et ne laisse plus le passage. Sur le fond, un passage étroit, de 3m, à forte pente, se termine sur un fond sableux. Par fort orage, l'eau forme un ruisseau qui disparaît dans ce conduit. Lors de sa découverte, cette salle avait le sol couvert de calcite blanche très polie, qui donnait l'impression d'un lac.

III - DECOUVERTE ARCHEOLOGIQUE

Ce sont deux anciens du S. C. C. : J.L. Vidal et G. Nougalliat qui, partis en prospection, ont découvert cet aven.

Quelle ne fut pas la surprise de Gérard, entré le premier, lorsqu'il découvrit une poterie à laquelle l'aven doit son nom.

Après concertation, Gérard et Jean-Luc qui l'avait rejoint, décidèrent de ne rien toucher avant d'avoir prévenu les membres du club qui n'étaient pas encore au courant.

Ensemble, ils prirent la décision de faire part de leur découverte au professeur Rodil. Lui et son équipe entreprirent des fouilles qui mirent encore à jour des ossements dont un tibia humain. C'est par lui que fut datée la poterie : 2500 ans avant J. C.

SCC - 1975